

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Manajemen Bank Sampah PAS (Peduli Akan Sampah) Arcawinangun, Purwokerto, Banyumas adalah sama seperti di bank-bank pada umumnya yaitu penyimpanan uang maupun pinjaman, para nasabah dalam hal ini masyarakat bisa langsung datang ke bank untuk menyetor. Bukan uang yang di setor, namun sampah yang mereka setorkan.

Pemberdayaan Nasabah Bank Sampah PAS Arcawinangun, Purwokerto, Banyumas yaitu lingkungan dan sumber daya alam. Sampah yang tidak ada manfaatnya kemudian sampah tersebut diolah menjadi kerajinan tangan yang mempunyai nilai gunanya. Sumber daya manusia adalah penduduk asli masyarakat sekitar dengan dibekali pengetahuan, sikap dan keterampilan. Kemudian membuat produk dari sampah menjadi kerajinan tangan yang kreatif dan unik-unik. Kelembagaan Bank Sampah (PAS) Arcawinangun, Purwokerto, Banyumas merupakan kelembagaan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh lembaga swadaya masyarakat yang diciptakan dari masyarakat untuk masyarakat. Demi terciptanya lingkungan yang bersih dan sehat.

Hal itu sesuai dengan teori Sumadyo merumuskan tiga upaya pokok dalam setiap pemberdayaan masyarakat, yang disebutkan dengan tri Tri Bina, yaitu: Bina lingkungan, Bina manusia, Bina usaha. Dan Mardikanto menambahkan Bina kelembagaan, (Bina Manusia, Bina Usaha, dan Bina Lingkungan).

## B. Saran-saran

1. Pihak pengelola adalah Bank Sampah (PAS) Arcawinangun, Purwokerto, Banyumas disarankan untuk terus melakukan sosialisasi kepada masyarakat agar jumlah nasabah terus meningkat dan masyarakat juga dapat mengetahui cara mengolah sampah dengan baik dan benar.
2. Dalam upaya meningkatkan perekonomian nasabah, hendaknya pihak pengelola Bank Sampah (PAS) Arcawinangun, Purwokerto, Banyumas terus berinovasi dalam membuat produk-produk kerajinan dari sampah, agar produk tersebut dapat bersaing dan diminati oleh setiap kalangan masyarakat dan agar produk kerajinan tersebut mempunyai pasar yang lebih luas dari sebelumnya, disarankan pihak pengelola bisa lebih aktif memanfaatkan media sosial dalam memasarkan produknya seperti facebook, twitter, instagram, dll.
3. Bagi masyarakat, hendaknya turut berperan aktif dalam kegiatan-kegiatan yang ada di Bank Sampah ini, dalam rangka memajukan Bank Sampah, baik secara kualitas, ataupun kuantitas.
4. Bagi Pemerintah, disarankan untuk lebih memerhatikan Bank Sampah dan tentunya membantu segala sesuatu yang dibutuhkan oleh Bank Sampah yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu pemerintah dalam menyelesaikan persoalan ekonomi, sosial dan lingkungan yang ada di tengah masyarakat.

### **C. Kata Penutup**

Segala Puji bagi Allah Tuhan semesta alam, yang karena ijin Nyalah, penulis diberi kemauan dan kemampuan untuk menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih untuk semua pihak yang telah membantu dan mendukung terlaksananya skripsi ini. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat berguna bagi penulis, pembaca dan bagi seluruh masyarakat secara umum. Semoga Allah Yang Maha Pengasih memberikan keberkahan dan ilmu yang bermanfaat bagi kita semua. Penulis menyadari bahwa tidak ada sesuatu yang sempurna di dunia ini, sehingga dengan tangan terbuka dan lapang dada penulis mengharapkan saran serta kritik yang membangun demi kesempurnaan skripsi ini.

